

[nacional]

MARGARITA ROBLES

nueva ministra de Defensa

«Es un honor estar al frente de unas Fuerzas Armadas que son la mejor imagen de España», destacó en el acto de su toma de posesión



La nueva titular del Departamento pasa revista a las tropas que le rindieron honores en el patio del Ministerio.



«En política de Estado no puede haber posicionamientos partidarios», afirmó la nueva titular de Defensa

POCO después del mediodía, Margarita Robles Fernández pasaba revista a las tropas que el pasado 7 de junio le rendían honores de ordenanza en la sede del Ministerio de Defensa. Leonesa, de 61 años, la hasta entonces portavoz del Grupo Socialista en el Congreso llegaba al número 109 del madrileño Paseo de la Castellana procedente del Palacio de la Zarzuela, donde acababa de prometer su cargo como ministra junto a los demás componentes del nuevo Gobierno de Pedro Sánchez.

«Muchas gracias a todos por querer acompañarme en un día tan importante para mí», expresaba Robles a los asistentes a su toma de posesión de la cartera ministerial. «Para alguien que desde los 23 años está comprometida con el servicio público a la ciudadanía, a la justicia, que ha luchado contra el

terrorismo y ha defendido el Estado de Derecho, no hay mayor orgullo que poder servir a España desde el Gobierno de la Nación. Y, muy especialmente, de servirla aquí, en el Ministerio de Defensa, y en el ámbito de las Fuerzas Armadas». En su primer discurso al frente del Departamento quiso resaltar la importante labor que el artículo 8 de la Carta Magna encomienda a la institución militar: «la defensa de los valores constitucionales, de nuestros derechos y de nuestras libertades». «No hay Estado de Derecho —añadió— si no hay Constitución. Con la Constitución, todo; diálogo, tolerancia... Fuera de la Constitución, nada». Las Fuerzas Armadas, continuó Margarita Robles, «tienen como misión esa defensa de nuestro ordenamiento constitucional, por el que muchas personas, hombres y mujeres, pasaron mucho sufrimiento, en clandestinidad y en persecución».

NUEVO GOBIERNO

La tarde anterior, tras despachar con el Rey Felipe VI en el Palacio de la Zarzuela, Pedro Sánchez había comparecido ante la prensa en La Moncloa para dar a conocer a los miembros de su Ejecutivo, una lista que incluye a más mujeres que hombres —once y seis— por primera vez en la historia de la democracia española. «Todos ellos son personas que atesoran una acreditada preparación, la garantía de la experiencia contrastada y una inquebrantable vocación de servicio público», dijo Sánchez, quien añadió que el Gobierno quiere «ser fiel reflejo de lo mejor de la sociedad a la que aspiramos a servir», que es «paritaria, intergeneracional, abierta al mundo y anclada en la Unión Europea, comprometida socialmente y altamente cualificada».

El presidente aseguró que el Gobierno está preparado, «con realismo pero con ambición», para abordar los grandes de-



J. J. Guillén/Pool EFE

Margarita Robles promete su cargo ante el Rey en el Palacio de la Zarzuela, junto a los demás ministros del nuevo Ejecutivo.

Entre la judicatura y la política

La nueva ministra de Defensa, Margarita Robles, ha desarrollado su carrera profesional a caballo entre la judicatura —fundamentalmente— y la política. Nació en León hace 61 años aunque, a los doce, se trasladó con su familia a Barcelona. Allí se licenció en Derecho, en la Universidad Central de la Ciudad Condal, siguiendo los pasos de su padre, también abogado. Era tan sólo el preámbulo obligado para acceder al mundo de la judicatura con paso firme. Porque siendo muy joven, con tan sólo 25 años, ingresó en la Carrera Judicial como número uno de su promoción.

Su trayectoria profesional como jueza y como magistrada está jalonda de puestos en los que ha abierto camino. Pasó por Balaguer (Lérida), Sant Feliú de Llobregat y Bilbao y en esta etapa se convirtió en la primera mujer en presidir una Sala de lo Contencioso Administrativo. Cuando en 1981 accedió a la Audiencia Provincial de Barcelona también fue la primera mujer, en este caso, que llegó a un órgano colegiado en España. Entonces tenía 26 años y, sólo una década después, llegó a presidir ese mismo órgano judicial.

Había pasado sólo dos años como presidenta de la Audiencia Provincial de Barcelona cuando, en 1993, Margarita Robles, siempre próxima al PSOE aunque no militante, dio sus primeros pasos en política de la mano de Juan Alberto Belloch, ministro de Justicia. Como subsecretaria en dicho Departamento tan sólo estuvo



un año porque Belloch se le llevó al Ministerio de Justicia e Interior, como secretaria de Estado de Interior, en la última legislatura de Felipe González, para sustituir a Rafael Vera.

De vuelta a la judicatura en 1996, Robles fue magistrada de la Sala de lo Contencioso Administrativo de la Audiencia Nacional durante ocho años y, posteriormente, de la Sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo. En 2008 y hasta el 2013, fue vocal del Consejo General del Poder Judicial.

Su reciente regreso a la política lo hizo de la mano del actual presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. En 2016 se presentó a las elecciones generales como número dos de la lista del PSOE —como independiente— por Madrid para lo que solicitó una excedencia de su puesto de trabajo en el Tribunal Supremo que, a la postre, le supuso la pérdida de su condición de magistrada de dicho organismo, por incompatibilidad.

Tras el 39º Congreso del PSOE, celebrado en junio de 2017, en el

que Pedro Sánchez retornó a la Secretaría General del partido, Margarita Robles fue designada portavoz del grupo parlamentario socialista en el Congreso de los Diputados. Puesto en el que sustituyó a José Luis Ábalos, ahora compañero suyo en el Consejo de Ministros al haber sido nombrado responsable de la cartera de Fomento.

Elena Tarilonte

saños que se le presentan a España, como la modernización de la economía, con la ciencia como principal motor; la consolidación del actual ritmo de crecimiento; la lucha contra todo tipo de desigualdad; la regeneración democrática y el combate contra la corrupción, y el fortalecimiento del proyecto nacional, «reconociendo la diversidad de su ser». Además, defendió que España debe recuperar su papel protagonista en el proyecto europeo, como espacio desde el que dar respuestas efectivas a los retos que tienen las sociedades contemporáneas, entre los que citó la precariedad laboral, el cambio climático, la despoblación, el combate contra el terrorismo internacional y contra el crimen organizado, así como la integración de sociedades plurales y la solidaridad con los refugiados. «Europa —manifestó— es nuestra nueva patria».

A las 10 de la mañana siguiente, 7 de junio, las nuevas ministras y ministros prometían su cargo ante el Rey delante de un ejemplar de la Constitución y sin ningún símbolo religioso. La primera fue la ministra de Justicia, Dolores Delgado, para actuar a continuación como Notaria Mayor del Reino en la toma de posesión del resto del Gabinete. Tras ella, prometieron el cargo la vicepresidenta y ministra de la Presidencia, Relaciones con las Cortes e Igualdad, Carmen Calvo. La ministra de Defensa, Margarita Robles, lo hizo en cuarto lugar, después del ministro de Asuntos Exteriores, de Unión Europea y de Cooperación, Josep Borrell. Tras la ceremonia en el Salón de Audiencias, los miembros del nuevo Ejecutivo recibieron la felicitación de Don Felipe y Pedro Sánchez, y posaron con ellos en la tradicional foto de grupo. A

continuación, los ministros tomaron posesión de sus respectivos departamentos.

TOMA DE POSESIÓN

Al filo de las 12, la unidad de música del Regimiento *Inmemorial del Rey nº1* del Cuartel General del Ejército interpretó el Himno Nacional en el patio de Armas del Ministerio de Defensa. Allí, Margarita Robles era recibida por su predecesora en el cargo, María Dolores de Cospedal, y, seguidamente, acompañada por el JEMAD, general de ejército Fernando Alejandro, pasó revista a la compañía mixta que rendía honores, integrada por cuatro secciones de los Ejércitos de Tierra, la Armada, el Ejército del Aire y la Guardia Civil, respectivamente.

En la ceremonia estaban presentes las principales autoridades del Departamento, encabezadas por el JEMAD, el se-



Margarita Robles recibe la cartera de Defensa de manos de su antecesora en el cargo, María Dolores de Cospedal.

cretario de Estado de Defensa, Agustín Conde, el director del CNI, Félix Sanz Roldán, el subsecretario de Defensa, Arturo Romaní, y los jefes de Estado Mayor del Ejército de Tierra, general Javier Varela; la Armada, almirante Teodoro López Calderón, y el Ejército del Aire, general Javier Salto. En primera fila se encontraba también la exvicepresidenta

María Teresa Fernández de la Vega, el exministro de Defensa Gustavo Suárez Perterra, y el presidente de la Comisión de Defensa del Congreso, José María Barreda, además de otros diputados y senadores socialistas, familiares y amigos de la nueva ministra. Desde los ventanales del edificio, el personal del Departamento seguía con expectación la secuen-

cia de actos en el patio, donde se habían congregado gran número de periodistas.

Después de saludar a las autoridades e invitados, Margarita Robles y María Dolores de Cospedal se encaminaron a una de las salas de la cuarta planta, donde se encuentra el despacho ministerial, para proceder al simbólico traspaso de la cartera. Tras la lectura del Real Decreto 357/2018 de nombramiento de la nueva ministra que ese mismo día publicaba el Boletín Oficial del Estado, Robles recibió la cartera de manos de Cospedal, quien le deseó «la mejor de las suertes», en su cometido, «porque esa será la suerte de España». La nueva responsable del Ministerio de Defensa —la decimocuarta desde su creación, en 1977— accedía luego al vestíbulo, donde dirigió unas palabras a los asistentes.

PRIMER DISCURSO

«Para mí es un honor estar hoy aquí al frente de las Fuerzas Armadas; hombres y mujeres que realizan un trabajo serio,

El CNI vuelve a Defensa

ENTRE los nuevos cometidos de Margarita Robles se encuentra el control del Centro Nacional de Inteligencia, que desde 2011 dependía del Ministerio de Presidencia y que vuelve a la estructura del Ministerio de Defensa, al que había estado adscrito históricamente. Poco antes del acto de toma de posesión, en declaraciones a Onda Cero, la ministra se había referido a la labor de este centro que dirige el general Félix Sanz Roldán desde el año 2009. «Es un ámbito que conozco razonablemente bien», aseguró Robles. «Tengo el mejor concepto de sus hombres y mujeres y me parece que su papel es fundamental, no sólo en el ámbito interno sino en el internacional, en que la proyección de España es importante». Los españoles, añadió, «pueden sentirse orgullosos» de la labor «poco conocida» que realiza el CNI en la lucha contra el yihadismo y por el mantenimiento de la paz.

discreto, callado, a los que la mayoría de las veces no se les reconoce, precisamente por su discreción». Tras expresar su agradecimiento a los militares, aseguró que «van a tener en su ministra el principal apoyo». Margarita Robles también recordó «a los más de 330 militares que en 15 años han muerto en acto de servicio», a cuyas familias expresó su apoyo y reconocimiento, «y perdón, las veces que sea necesario pedir perdón, porque la vida pública se tiene que caracterizar por la humildad, sobre todo con aquellos que han muerto o han dado la vida por España».

A continuación, destacó la labor que realizan nuestras Fuerzas Armadas en las misiones en el extranjero. «Son la mejor imagen de España», dijo. También remarcó el respaldo social que tienen en nuestro país. «Están perfectamente entroncadas e incardinadas en esta sociedad, de la que forman parte, y la gente las recibe y vitorea» cuando hay cualquier acto militar. Robles manifestó su intención de apostar por la modernidad de las Fuerzas Armadas, «que es la modernidad de España, de la Constitución y de los valores que queremos siempre defender». A este respecto, apuntó que el actual presidente del Gobierno se ha definido como un «hombre de Estado», y «si hay una política de Estado es, precisamente, este Ministerio de Defensa». «Porque creemos profundamente en el Estado —recalcó— vamos a trabajar con una línea de continuidad, porque en materia de Estado no puede haber posicionamientos partidarios», sino que el objetivo «tiene que ser exclusivamente el bien común, el interés general y el orgullo y la defensa de España».

La ministra quiso terminar su discurso recordando a Carme Chacón, la primera mujer en ser responsable de la cartera de Defensa y amiga suya personal. «Desde mi amor profundo por España, voy a trabajar», dijo Robles haciendo suyas las palabras que Chacón pronunciara en su toma de posesión. «Nadie mejor va a trabajar por esa España, unida y diversa a la vez, por la paz y por la libertad, que las Fuerzas Armadas. Y su ministra de Defensa, a la cabeza», concluyó Margarita Robles quien, a continuación, pidió a todos los presentes que alzaran sus copas para brindar juntos por el Rey y por España.

Víctor Hernández



Diego Crespo/Pool Moncloa

El congreso elige presidente del Gobierno a PEDRO SÁNCHEZ

Sustituye a Mariano Rajoy tras ganar la moción de censura

EL secretario general del PSOE, Pedro Sánchez Pérez-Castejón, se convirtió, el pasado 1 de junio, en el séptimo presidente del Gobierno desde la restauración de la democracia en España. Ese día triunfó, por mayoría absoluta, la moción de censura del Grupo Socialista al Ejecutivo de Mariano Rajoy, al haber obtenido 180 votos a favor —los del PSOE, Unidos Podemos, PDeCAT, PNV, Compromís, EH Bildu y Nueva Canarias—, la abstención de Coalición Canaria y 169 votos en contra —PP, Ciudadanos, UPN y Foro Asturias—. Horas después de la votación, Felipe VI firmó el Real Decreto de nombramiento de Sánchez como presidente del Gobierno, cargo del que tomaría posesión el siguiente 2 de junio en presencia del Rey.

En el discurso con el que el 31 de mayo defendió la moción de censura, el secretario general del PSOE expresó su voluntad de encabezar un Ejecutivo «paritario, europeísta y garante de la estabilidad presupuestaria y económica», que haga del diálogo con todas las fuerzas parlamentarias y Gobiernos de las comunidades autónomas «su forma de hacer política».

La moción de censura, presentada ocho días después de que el PP fuera condenado en la sentencia principal del caso Gürtel como partícipe de la trama de corrupción a título lucrativo, es la primera que sale adelante en España, tras haber fracasado las tres anteriores. La excepcionalidad de esta situación dio como resultado que, a la vez y el mismo día, se produjera el cese de un presidente del Gobierno y la investidura de su sucesor, sin el habitual periodo de transición entre la salida de uno y la llegada del otro. Todos los ministros cesaron también el 1 de junio.

«Voy a abordar —declaró Sánchez a la prensa tras la votación— todos los desafíos que tiene España, con humildad, entrega y, sobre todo, mucha determinación; primero, para transformar y modernizar nuestro país, y en segundo lugar, para atender las urgencias sociales de muchísima gente que sufre precariedad y desigualdad». Su primer tweet después de ser elegido presidente estuvo dirigido a transmitir su «afecto y solidaridad» a los familiares y compañeros de los dos soldados fallecidos ese mismo día en un accidente en Fuerteventura.

Santiago F. del Vado